

pembelajaran dan kegiatan yang terkait dengan dunia pendidikan/sekolah. Guru mempunyai wewenang untuk mengajar siswa-siswinya. Hubungan antara siswa dengan bapak/ibu guru harus baik dan menjaga tata kesopanan untuk menjaga citra diri mereka dihadapan para siswa yang lain.

b. Hubungan dengan siswa yang lain

SMP IPIEMS Surabaya, seperti pada umumnya menerapkan sistem kelas dengan menyatukan siswa dan siswi dalam satu kelas. Di SMP IPIEMS Surabaya siswa bisa lebih sering bertemu dengan siswi, baik dalam kegiatan belajar mengajar maupun dalam kegiatan-kegiatan lain. Hal ini didasarkan pada pemikiran kalau siswa dikekang dan dibatasi ruang pergaulannya dengan peraturan-peraturan yang ketat, maka akan membuat siswi semakin nakal, susah diatur dan akan mencari-cari kesempatan untuk bertemu dengan siswa. Walaupun siswi dapat bertemu dengan siswa, mereka tetap diawasi oleh para guru dan hanya boleh bertemu di tempat-tempat umum / terbuka untuk menghindari dari perbuatan tercela. Seperti ungkapan dari Almeer Maulana Efendi salah satu siswa kelas 8D di SMP IPIEMS Surabaya:

“Meskipun kami ini satu kelas antara laki-laki dengan perempuan, tapi kami tetap menjunjung tinggi nilai-nilai moral, seperti pegang-pegangan dan lain-lain.”⁸

⁸ Wawancara dengan Almeer Maulana Efendi (Salah satu siswa kelas 8D SMP IPIEMS Surabaya), pada tanggal 26 November 2015, Pukul 11.30 di luar kelas.

Hal ini, juga dapat dikaitkan dengan proses belajar mengajar, dengan adanya penghormatan anak didik kepada pendidik akan terwujud pelaksanaan proses belajar mengajar yang harmonis dan efektif. Sebaliknya tanpa adanya sikap penghormatan dan penghargaan terhadap peran guru, maka pelaksanaan proses belajar mengajar akan terhambat dan tidak akan mencapai tujuan pendidikan secara maksimal.

Di samping akhlak terhadap guru, materi akhlak di SMP IPIEMS Surabaya juga mencakup beberapa materi tentang kasih sayang, saling nasehat-menasihati, persatuan, tolong menolong, sedekah dan lain sebagainya. hal ini akan dapat membentuk pribadi yang memiliki sikap interaksi yang baik dengan lingkungannya serta kepekaan yang tinggi terhadap permasalahan-permasalahan sosial kemasyarakatan.

b. Materi tentang akhlak terhadap diri sendiri.

Dengan adanya materi tentang wira'i, sifat-sifat terpuji, kebersihan, tawakkal, larangan tidur dengan telanjang dan sejenisnya, akan menumbuhkan kesadaran akan tanggung jawab terhadap dirinya sendiri untuk melaksanakan hal-hal yang dapat membawa kemanfaatan dan juga menjauhkan dari hal-hal yang dapat merugikan atau bahkan membawanya kepada kehinaan dan kesengsaraan. Sebagaimana firman Allah SWT :

Selain itu juga sebelum memulai pelajaran selalu diawali dengan membaca do'a dan surat-surat pendek kemudian sebelum pulang sekolah selalu ditutup dengan do'a.

- 2) Sarana Prasarana yang memadai seperti;
 - a) Mushollah Sebagai Kultur Keagamaan

Mushollah merupakan ciri utama bagi kultur agama. Di samping itu, mushollah juga memiliki multi fungsi bagi tempat internalisasi nilai-nilai terhadap siswa akhlak dalam pembelajaran PAI. Mushollah menjadi sentral kegiatan keagamaan siswa, karena selain digunakan untuk kegiatan-kegiatan ritual keagamaan seperti shalat berjamaah, juga dijadikan sebagai tempat bimbingan baca tulis Alqur'an, berdiskusi dan belajar membiasakan memelihara kerapian dan kebersihan tempat ibadah. Seperti yang diungkapkan oleh bapak Fatihul Khoir, S.Pd.I selaku guru PAI di SMP IPIEMS Surabaya:

“Mushollah adalah salah satu tempat yang tepat dalam melakukan kegiatan-kegiatan keagamaan.”³⁴

- b) Sarana Bacaan Islami di Perpustakaan

Surabaya), pada tanggal 24 November 2015, Pukul 08.50 di Ruang Kantor Guru.

³⁴ Wawancara dengan Bapak Fatihul Khoir (guru PAI SMP IPIEMS Surabaya), pada tanggal 26 November 2015 pada pukul 11.30 di Ruang Kantor Kepala Sekolah.

dilakukan oleh guru dan PAI dan guru BK yang berkaitan dengan masalah ini antara lain:

1) Untuk mengatasi timbulnya kendala-kendala internalisasi nilai-nilai akhlak pada siswa yang kurang perhatian dari orang tua, langkah yang di tempuh adalah:

- a) Memberikan bimbingan dan pengertian kepada anak tersebut akan cinta kasih dan kesibukan orang tua dalam mencari nafkah bagi dirinya.
- b) Memberikan kontrol terhadap tindak dan tingkah laku siswa tersebut berupa perhatian khusus yang wajar
- c) Memberikan perhatian berupa pemberian tanggung jawab kepada siswa agar pada dirinya memuat rasa percaya diri dan bertanggung jawab pada kegiatan yang dilaksanakan.

2) Kendala-kendala internalisasi nilai-nilai akhlak pada siswa akibat pengaruh lingkungan, hal yang dilakukan adalah:

- a) Senantiasa memberikan pengertian kepada siswa tentang berbagai hal yang patut ditiru/ dicontoh dan yang tidak patut ditiru/ dicontoh,
- b) Memantau perkembangan siswa dan cepat tanggap bila terjadi penyimpangan tingkah laku yang membahayakan dan untuk segera mungkin diambil jalan pemecahannya

